



EL DIARIO DE AVILA



N.º XXXVII, Número 115

Lunes 6 de agosto de 1934

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración: Plaza del Tentado Arévalo número 4. Teléfono, 24. Apartado, 56

EL DIARIO DE AVILA denunciado

«La maldición de la gitana» y los malditos de EL DIARIO. Una humillación forzosa y una inmodestia obligada

El bien ganado descanso de que pensábamos disfrutar ayer, tras el trabajo de toda la semana, se vió malogrado por la catástrofe que inopinadamente se nos vino encima en forma de alguacil del Juzgado provisto de papeletas de citación para comparecer ante el Tribunal de Urgencia.

La cosa se debió a que EL DIARIO del sábado fué denunciado por la publicación de un artículo titulado «La maldición de la gitana». Ese era el título, pero resultó que los malditos fuimos nosotros. Nuestro Director y nuestro Redactor jefe comparecieron ante el mencionado Tribunal—que justificó su genitivo por la rapidez con que se enfrentó con este interesantísimo caso—y, acuciados por hábiles preguntas y apremiantes exhortaciones, hubieron de pasar por la humillación de reconocer que el artículo en cuestión «no se había escrito en nuestros hornos». Rubor da confesarlo, pero así es: para una vez que atraemos la atención de las personas inteligentes no se debe a las plumas de esta Redacción. Por su parte el autor del artículo, ante el insospechado y resonante resultado obtenido, no tuvo más remedio que encerrar su modestia en la despensa de su casa y romper el anonimato para reconocer su paternidad literaria. Y, como ya nosotros no podemos sonrojarnos más ni el citado autor exhibirse menos, declaramos en público quién es éste: se trata del diputado a Cortes por Avila, nuestro querido amigo y ex director de este periódico, D. Salvador Represa. El cual, según parece, y a pesar de lo ocurrido, seguirá colaborando en estas columnas tantas veces como la ocasión se presente.

Pues para que se vea lo que son las cosas; cuando más erubescidos estábamos por la mencionada humillación sufrida resulta que es cuando más pruebas de afecto y más expresivos alientos hemos recibido de múltiples personas que se han apresurado a manifestarnos su entusiasmo y su simpatía.

Nada, Sr. Represa, que ha tenido usted un éxito. Con una particularidad, que el artículo en cuestión es, en su mayor parte, copia de un suelto de «El Correo Catalán» que a su vez lo ha copiado de El Siglo Futuro, sin que ni en Barcelona ni en Madrid haya llamado la atención de nadie. Lo cual prueba que Avila, en algunas cosas, está a mayor altura que las más importantes capitales.

Consecuencias del calor

Sosa está la situación política. Desde que el Sr. Sánchez Román amenizó la tarde a seis docenas de amigos, contándoles la historia de la niña encantada y el dragón de la CEDA, no ha vuelto a ocurrir nada verdaderamente notable. Y es que 35 grados de temperatura media acaban con las energías de cualquiera, relajando los nervios y obnubilando las inteligencias.

El Sol les ha dado la puntilla a los componentes de la pandilla. ¿Que es copia? Bueno, pues será copia, pero es una verdad como la barriga de D. Pedro Rico. El equipo de Casas Viejas y sus aglomerados posteriores, que venían aguantando heroicamente la impopularidad en la calle, los patatazos en los mítines y el fracaso en el Parlamento, no han podido resistir al ataque de Febo y se han evaporado, dispuestos, eso sí, a condensarse nuevamente en nube amenazadora tan pronto como cambien las circunstancias climatológicas con tendencia a la frescura.

Pero por de pronto, Domingo, Martínez Barrio, Casares Quiroga, Maura... ¿dónde se han metido? Sr. Azaña ¿dónde están ellos?

Otro donativo para iglesia, casa cural y escuelas

También el Ayuntamiento de Ternel se sienta rumbo a ALBACETE.—El abogado y ex

juez municipal D. Francisco Javier Sánchez Jiménez ha ofrecido al Vicario general de la diócesis unos terrenos de su propiedad, para construir, en el popular barrio de Las Cañitas una iglesia, una casa para el párroco y unas escuelas católicas. Se aprovechará los ma-

LA ANARQUIA EN EL CAMPO CATALAN

Un propietario de Argensola bárbaramente agredido y expoliado

BARCELONA.—«Accló Ag. fo. lo» de Igualada ha cursado al consejero de Gobernación de la Generalidad una denuncia dando cuenta del bárbaro atropello cometido el pasado martes en Argensola por un grupo de «rabassalers» y del cual ha sido víctima el cultivador-propietario D. Ramón Figueras, vecino de aquella localidad.

Según la denuncia de referencia, el citado propietario, luego de recogidas las gavillas de su propiedad denominada «Plans del Caro» y confiado al aparcerero D. Ramón Torrens, y cuando se encontraba solo en su «era» trillando las susodichas gavillas, juntamente con otras procedentes de campos directamente cultivados por él, presentábase allí un grupo de veinticinco «rabassalers» dispuestos a apoderarse violentamente de todas las gavillas. La firme y enérgica actitud del propietario, decidido a defender lo suyo, obligó a los payeses a retirarse, sin lograr llevar a cabo su propósito.

Poco después, sin embargo, la «era» volvió nuevamente invadida por un grupo de ochenta o noventa individuos procedentes de Montmanes, San Galm y Argensola, y entre los cuales figuraban los «rabassalers» antes referidos, quienes, después de agredir brutalmente al propietario y de dejarlo tendido en el suelo, herido de gravedad, se apoderaron de todas las gavillas y, recorriendo los campos del agredido, fueron apoderándose de los restantes frutos.

Al tiempo que esto ocurría, el Somañ de Argensola, previamente enterado de lo que iba a ocurrir, rondaba la «era», armado y, parece, dispuesto, no a impedir que se perpetrasen la agresión y el despojo, sino a proteger a los «grangers», en el caso de que los amigos del propietario intentasen acudir en su auxilio.

terales del derribo de la Iglesia Justitiana para ampliación de la plaza del Alcazán, obras que comenzarán en breve. Para la Iglesia, que se levantará en el citado barrio, serán utilizadas las imágenes de la Iglesia Justitiana, la decoración interior y los altares.

Una catástrofe en Santiago y otra en Barcelona

Durante un banquete se hundió el piso y resultan un muerto y numerosos heridos

SANTIAGO DE COMPOSTELA.—Como estaba anunciado, ayer mañana y bajo la presidencia del subsecretario de Instrucción pública se celebró la sesión inaugural del Congreso de Ciencias, al que asistieron numerosos doctores franceses, portugueses y españoles, acompañados muchos de ellos por sus esposas.

Terminado el acto, ya cerca de las dos de la tarde, unos 70 congresistas marcharon en unos «autocars» al pueblo de Oza, distante unos 25 kilómetros de esta ciudad, con objeto de asistir a un banquete que en honor suyo se celebraba en el palacio que allí existe.

Según la referencia oficial, cuando se celebraba el banquete, se hundió el piso del comedor, cayendo entre escombros a un profundo sótano casi todos los comensales. Rápidamente, los camareros y vecinos del pueblo organizaron los trabajos de salvamento, sacando de los sótanos a todos los heridos, labor en la que se tardó más de dos horas.

Es el coche-ambulancia llegó a Santiago la profesora de la Normal de Maestras, de Vitoria, congresista doña María Luisa Gómez, que apenas puesta sobre la mesa de operaciones del establecimiento benéfico, falleció a consecuencia de tremendos heridas en la cabeza. En el mismo coche llegaron el doctor D. Manuel Lora Tamayo y su esposa, doña Amparo Rodríguez Aranda, ambos de Sevilla, a los que hubo que amputar las piernas, que íntegramente destruyeron. El matrimonio quedó hospitalizado en el sanatorio y su estado es gravísimo. También han sido asaltados más de treinta congresistas en Oza de heridas más o me-

El desgraciado propietario, que nunca tuvo un conflicto con su aparcerero, y que se hallaba en la «era», solo e indefenso, quedó allí exánime, siendo recogido dos horas más tarde sin conocimiento. Hay que advertir que se trata de un propietario de posición muy modesta, y que, aun cultivando buena parte de su hacienda, logra a duras penas cubrir sus necesidades.

Parece que el bárbaro atropello se ha cometido a instigación de alguna que aspira a adquirir la modesta hacienda de ese propietario.

Cacheos, armas y detenciones

LOGROÑO.—A primeras horas de la noche de ayer se observó que en el domicilio de la Sociedad Cultural, calle de la Merced, número 8, había un movimiento un poco sospechoso a causa de los individuos que a aquellas horas entraban en dicha casa.

Ante esto la Policía, entrando en el local y previo un cacheo, seguido de un minucioso registro, encontraron en el depósito del W. Caban, ante documentación y actas de juntas y asambleas comarcales, todo ello revelador del extremismo de las personas que frecuentan dicho Centro.

En uno de los patios se encontraron dos pistolas con sus cargadores y un cargador grande que contenía 20 cápsulas.

En vista de esto, la Policía detuvo a Angel Arasaay Calcedo, y Mariano Melero Garza, ambos de 17 años y naturales de Sesturce (Vizcaya), ordenando seguidamente el señor gobernador la detención de la Directiva y la clausura de la Sociedad.

Durante toda la noche y la madrugada de hoy las fuerzas de Asalto practicaron numerosos cacheos detallando a varias personas sospechosas, las cuales no supieron dar razón de su estancia en esta capital.

A algunos de ellos se les encontraron ciertas y documentos comprometedores, todo ello en relación con las organizaciones extremistas.

A última hora se hicieron cacheos y detenciones en los propios domicilios de algunos significados comunistas.

nos graves y se sabe que hay más heridos; pero han rogado que, de momento, no se den los nombres, para evitar la alarma en las familias, pues hay congresistas de toda España.

A última hora, las autoridades han organizado un servicio de automóviles a Oza, para trasladar a Santiago a todos aquellos heridos que su estado lo permita, a fin de descongestionar aquel lugar, ya que han tenido que habilitarse muchas casas particulares para atender a las víctimas.

Chocan un tranvía y un autobús

BARCELONA.—Esta tarde, en la calle de Calrís, esquina a la de Celpe, chocaron un tranvía de la línea 16 con un autobús de la Compañía de Roca.

A consecuencia del choque resultaron heridas once personas, entre ellas un anciano y un niño que resultaron gravísimos.

Unas declaraciones del Sr. Casanueva

MADRID.—Un redactor de la Agencia Mencheta se avisó ayer con el vicepresidente del Congreso D. Cándido Casanueva. Este manifestó que pronto regresará a Madrid el Sr. Gil Robles, sin que sepa precisamente el día de la llegada. Negó que el Consejo nacional de la C. E. D. A. esté convocado, estimando que no se reunirá hasta el próximo septiembre, por no existir asuntos importantes que obliguen a ello. En esa reunión se ocuparán de varios asuntos y el tratar en ella del problema de Cataluña depende del rumbo que tomen los acontecimientos.

«Pero hay que esperar, naturalmente—dijo el Sr. Casanueva—, a ver cómo se resuelve el conflicto entre el Gobierno central y la Generalidad».

Aseguró el Sr. Casanueva que no es cierto que la C. E. D. A. tenga el propósito de derribar al Gobierno actual, agregando:

«Nuestra situación política es la misma que el día en que se cerraron las Cortes. Seguirnos igual que en aquella fecha, porque, como ya le digo, no se ha reunido el Comité ejecutivo, y hasta que este trace en todo caso las normas a seguir por la minoría no hay por qué cambiar de orientación».

Terminó diciendo el Sr. Casanueva que estima que si no continúa el Gobierno, porque así lo estime conveniente, se formará otro sobre la base del partido radical, entrando otros elementos representativos de fuerzas que no participan en la actualidad del Poder, sin que ello signifique llegar a un Gobierno mayoritario.

Desde luego—afirmó—, no presumo al ver cambio en el rumbo de la política española. Y la principal razón es que el país no lo quiere.

Preguntado acerca de si la C. E. D. A. tendrá representante en ese posible Gobierno, contestó:

«No lo sé; ello dependerá de lo que resuelva el jefe. Desde luego, puedo afirmar que nosotros no tenemos interés en provocar la crisis ni ninguna clase de catástrofes».

«El Socialista» insiste

«El Socialista» del sábado insiste en asegurar que existe el complot para el atentado contra el presidente de la R. pública. Añade que publicará todas las referencias que tiene sobre el asunto. Respecto a la denuncia presentada por JAP se ha hecho responsable de las declaraciones de «El Socialista» el diputado Sr. Negrín.

En sufragio de

DON NARCISO PLA Y DENIEL

Y

Doña Mercedes Pla y Deniel de Mateu

fallecidos, después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, en Barcelona respectivamente los días 8 de julio y 8 de junio del corriente año, se celebrará un oficio funeral en la Santa Apostólica Iglesia Catedral de esta ciudad el próximo miércoles, 8 de agosto, a las diez y media de la mañana.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Avila, su hermano, y muchos Prelados españoles han concedido indulgencias por los sufragios en favor de dichos difuntos.

DESDE NUEVA YORK

No ofende quien quiere, pero molesta

La escuela graduada número 7 de Bayonne, Estado de New Jersey, ha ganado la triste publicidad...

Desde la infancia de su hijo Enrique, habla tratado su padre, don Raimundo Gómez, de hacerle sentir el orgullo y la gloria de su estirpe...

Pero un mal día recibió en su escuela un libro de geografía: quiso tener la satisfacción de leer todas aquellas alabanzas y elogios...

Pero el hijo notó inmediatamente que aquel libro no decía la verdad, porque su padre no era aquello...

las páginas de un libro de texto de una escuela oficial.

Nosotros enviamos nuestra sincera felicitación a los señores consul general de España y Raimundo Gómez...

Contrastando con la ofensa contenida en un libro de la escuela graduada número 7, de Bayonne...

«El honor de dar América al mundo pertenece a España; no solamente el honor del descubrimiento...

La primera civilización europea la trajeron los españoles y la establecieron con mil trabajos y penas...

servía de asiento a su augusto esposo, quien, al terminar la conferencia...

AVILA

(SONETO)

Veja ciudad de santos y guerreros, prisionera entre almenas centenarias...

Cuna de señorios, caballeros blasonados y estirpes nobiliarias. Alcázar de oraciones y plegarias...

Recta cumbre del suelo castellano, mística concreción de amor divino, por tu vigor y fe, quiso el Destino...

Un veraneante andaluz.

de la existencia de una imprenta en América Inglesa, se imprimieron libros en doce diferentes dialectos...

Los españoles trajeron a América los primeros caballos, bueyes, barros, vacas, certeros y cerdos...

El «Intermediate Spanish Reader» del ilustre profesor de Columbia University, Lawrence A. Wikins...

Y más que los libros le habrán de ser útiles, de indubitable veracidad, las enseñanzas de su padre...

Marcial Rossell.

Ta. y Bas. de Ramón Martín. - AVILA

HIPOTECAS -- PRÉSTAMOS

facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas...

CENTRO FINANCIERO Cortes, 561, pral. deha. - Teléfono 50991 BARCELONA

Intereses agrícolas

Empleo de abonos potásicos este año

Ha habido algunos labradores este año que, por estar más baratos el sulfato de amoníaco...

El hecho de haber bajado el precio de aquellos abonos constituía quizá una razón para usarlos...

Conocemos un rico propietario vallisoletano que, animado por el prelo, echó en seco en cereales nitrato tres veces...

Otros labradores no acaban de convencerse de la necesidad de la potasa, como complemento de los demás abonos...

Esta vez vamos a dejar la palabra a un agricultor de Galicia, el ilustrado perito agrícola de Corbiite (Abadía), D. Pedro Alonso Mazón...

MIRADOR INTERNACIONAL

Alemania y Austria

(De nuestro servicio especial P.A.)

GINEBRA.—Otra vez en Europa arde el incendio de los Imperios centrales, y es que la historia parece complacerse en repetir de tiempo en tiempo con temeridad trágica...

Comencemos por ponderar el problema que plantea la desaparición del mundo de los vivientes, del egregio vencedor de Tannenberg...

100 de potasa, observando que en las últimas las espigas eran de mayor tamaño, de más rápida maduración...

Tales observaciones confirman las de los agricultores castellanos, y deben animar a todos a emplear fórmulas completas...

Para cereales se mezclarán por cada 100 kilos: 50 de superfosfato, 50 de sulfato de amoníaco...

Un ingeniero agrónomo

Laurent La Cava.

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, Calzos y bujes de ALAEJOS, En la fundición de ALAEJOS, CATALOGOS GRATIS, Las pedidas a largo Martín a Mita (Valladolid)

Fol elón de EL DIARIO DE AVILA

(5)

LO QUE CUESTAN 133 DIAS DE COMUNISMO

Por MAURICE LAPORTE

Traducción y Prólogo del Vizconde de la Armeria

(Autorizada su publicación en EL DIARIO DE AVILA)

sy—, que tenía orden del Emperador de introducirlos en su despacho tan pronto como llegaran.

Los tres personajes cruzaron las espléndidas galerías, tan alegres en días de antaño...

La soledad y la tristeza parecían ser los únicos habitantes de la real mansión...

Los generales, almirantes, altos dignatarios del clero, las legiones de Guardias de Corps...

resperg, los Blam y los Schwarzenberg, los Czernin, los Zichy, los Bathyanyi, los Kinsky...

Acercándose al despacho imperial, vieron, por su puerta abierta de par en par, la regia figura del Monarca...

servía de asiento a su augusto esposo, quien, al terminar la conferencia...

—Habla con Budapest—dijo el Emperador—. Piden mi abdicación...

Estas palabras sublevaron a Windischgraetz, quien arrebató el aparato de manos de Carlos...

—¿A qué carta habré de quedarme?—dijo para sí el Emperador—.

—Señor—interrumpió el Príncipe Luis—. Vuestra Majestad debe permanecer inquebrantable...

—Señor, ya advertí a vuestra Majestad que en Karolyi, mi yerno, teníamos un enemigo...

para una orden de su jefe supremo para echarse a la calle. Se trata de un disturbio más aparente que profundo.

—Desgraciadamente —contestó el Emperador—creo que la sublevación tiene más fondo de lo que supones.

Y levantándose como un viejo cargado de años, prosiguió:

—Esperaba algo más de Karolyi, pero la revolución le ha arrollado. Esta mañana le he relevado de su juramento.

—Señor, ya advertí a vuestra Majestad que en Karolyi, mi yerno, teníamos un enemigo...

—Andrassy tiene razón—apuntó Windischgraetz—; y sepamos que públicamente se dice que si vuestra Majestad tuviera la policía...

ta que debe a Francia, por el Polignac de su ascendencia. Vuestra Majestad no lo hubiera debido olvidar jamás.

Como el Emperador se encontraba decaído y falto de ánimo ante tales circunstancias, el ministro de Negocios extranjeros, crecido, prosiguió:

—Si vuestra Majestad hubiera mantenido a tiempo la debida energía ante el conde, no se habría olvidado que Bathyanyi (Presidente de la República húngara y abuelo de Miguel) fue fusilado...

—Andrassy tiene razón—apuntó Windischgraetz—; y sepamos que públicamente se dice que si vuestra Majestad tuviera la policía...

Karolyi. La tormenta se ha desentendado, y la opinión de Budapest está con Karolyi. Estallan graves desórdenes...

Carlos escuchó estos sermones recorriendo el cuarto de parte a parte con muestras de gran agitación. Por el contrario, la Emperatriz permanecía tranquila...

